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臺南市政府青年事務委員會110年第1次會議紀錄 

會議時間：110年2月5日（星期五）下午2時30分 

會議地點：永華市政中心6樓簡報室 

主 持 人：黃市長偉哲                   紀錄：胡慧君 

出席人員:如簽到表 

壹、 主席致詞： 

一、正值送舊迎新，回顧過去市府在青年政策上的成

果，如新營贏地創新育成基地爭取到4,400萬元

創投資金、逾1,300萬元訂單，通過補助共565.4

萬元、媒合國際訂單達250萬元，促成創新團隊

技術/服務媒合商機創造逾3.09億元商機，成果

亮眼。 

二、未來將有5G 製造商亞旭電腦進駐南科，擴大招募

南部地區的優秀人才，研發5G 智慧城市系統軟體

並提供在地服務，加入「5G 臺南隊」，共同推動

及深化南部地5G應用發展；南瀛大樓建置5G環境，

一樓將規劃成創新育成空間，提供創新思維的青

年人可以進駐。市府持續強化守護青年安全，未

來除會持續改進外，更強化事前預防機制，也期

許青年委員們提供青年安全議題的建議。 

貳、 專案報告：（略） 

一、體育處：「臺南 i 跑站 青年樂活愛運動」 

二、農業局：「協助青農品牌加值」 
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參、 共識會議題及專案報告交流： 

一、建議建立政府與勞工間溝通橋樑，提升勞動權益

認知、在職進修、申訴管道等。 

（一）涂菀茜委員：勞工局「一週一圖卡」宣導勞

動權益的資訊，公開於哪個 Facebook粉絲專

頁？另建議勞工局可在校園舉辦勞動權益講

座，讓打工學子瞭解自身勞動權益。 

（二）黃舜屏委員：有關勞動檢查部分，建議勞工

局採「以輔代罰」方式，讓事業單位有改善

進步的機會，另建議勞工局可至商圈、餐飲

業進行勞動權益認知的推廣。 

（三）周嘉韋委員：建議勞工局針對未來「勞工領

袖大學」開辦課程，可依勞資雙方權益需求，

各開設符合相關系列課程。 

（四）邱鈞評委員：建議勞工局整合「台南市勞工

局」及「台南呷頭路」Facebook 粉絲專頁，

以利相關業務資訊提供及粉絲專頁之長期經

營，並透過 Facebook粉絲專頁等管道蒐集輿

情，提供民眾所需資訊。 

（五）張嘉文委員：有關匿名勞動申訴部分，勞工

局能否就申訴內容，函文被申訴事業單位落

實勞動權益及職場安全？ 
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（六）陳柏仰委員：建議勞工局可建立並公開勞動

檢查資訊。 

勞工局回應： 

（一）職安健康處陳代理處長美顏： 

1. 於「台南呷頭路」Facebook 粉絲專頁，以

「一週一圖卡」方式，提供不同勞動權益資

訊給民眾瞭解，另每年度皆有規劃校園勞動

權益宣導講座。 

2. 有關至商圈、餐飲業宣導相關勞動權益部分，

事業單位可至勞工局網站申請到點宣導服務。 

3. 具名申訴部分，勞工局將依法指派專人至事

業單位進行檢查；匿名申訴部分，則會以行

政指導方式，函請事業單位改善勞動權益及

職場安全。 

4. 勞工局針對違反勞動基準法或職業安全衛生

法之事業單位，皆有公開於勞工局官方網站，

可供民眾自行上網查詢。 

（二）王局長鑫基： 

1. 勞工局針對培訓勞工知識領域，每年度皆會

針對勞資需求，開辦多元課程。另關於勞動

檢查部分，勞工局主動指派專人至轄內事業

單位進行法律遵守輔導，協助改善事業單位

勞動條件。 
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2. 勞工局於舉辦徵才活動時，將就徵才事業單

位之勞動權益情事進行初步檢核。 

二、建議建立深度青農產學合作，帶出創業技術，另

透過辦理市集活動等方式，增加產品行銷機會。 

（一）郭瑾委員：建議農業局可集結市府認證的農

特產品，透過網路平台銷售。另建議建立藝

文展覽資訊整合平台，以方便民眾搜尋。 

（二）吳展瑋委員：建議農業局未來市集活動可以

結合共享廚房概念，讓民眾與小農共同料理

臺南在地的新鮮食材，透過親身體驗，增加

對臺南農特產品的好感度。 

（三）蔡妤珮委員：目前有許多支持地方產業的平

台，但前提是須思考如何從地方發展組織逐

步轉型成企業型態，以符合展售平台需求，

包括商務模式、財務架構、可供銷售數量等

因應課題。 

（四）陳柏仰委員： 

1. 建議評估提供青農使用或共享農產加值打樣

空間，以增加農產品的多元加工利用，為農

友提升收益與增進市場競爭力。 

2. 有關規劃於「台南菜市長」平台，推出「成

箱出貨」方案，考量訂購數量及蔬果時效性
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等問題，將大幅降低青農平台上架意願，建

議農業局評估規劃運費補助機制。 

（五）陳正明委員：首先展售場地部分，建議農業

局可評估與鄰近縣市，例如高雄市神農市集，

合作舉辦農特產展售會。另建議整合農民學

堂與各農會分會課程內容，讓農民可學習多

元的農業知識。最後有關「台南菜市長」平

台運作機制，尚需克服金流、物流、人力等

問題，建議評估是否將相關業務委外辦理。 

農業局回應： 

（一）郭科長德偉： 

1. 農業局已串聯 MOMO 購物網、PChome 24h 購

物等電商，設置「臺南農產專區」，民眾可

線上購買臺南市優質的農特產品。另農業局

目前正推動「臺南尚青2.0」品牌優化，農

民可以向農業局申請該品牌認證標章，未來

也將評估包含品牌行銷、官方網站建置等。 

2. 農民如有意願至鄰近縣市展售，農業局將與

鄰近縣市協商洽談，另農民學堂與各農會分

會之課程內容，將與各農會分會討論。關於

「台南菜市長」運作部分，農業局已持續檢

討相關金流、物流等機制。 
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（二）吳專委俊傑： 

1. 目前新化區設有「農產加值打樣中心」，如

果農民有興趣合作，農業局可向學校推薦。 

2. 農業局目前規劃推動「台南菜市長」平台之

「成箱出貨」方案，係鼓勵青農合組「蔬菜

箱」，其相關物流、金流細節內容尚在評估。 

（三）文化局林主秘韋旭：文化局已建立臺南市文

化中心網站，並透過社群推展藝文訊息，包

括當期表演等，至於資訊內容之豐富性可再

評估充實。 

肆、 會議結論： 

一、請勞工局評估整合「台南市勞工局」及「台南呷

頭路」Facebook 粉絲專頁之可行性，以及透過

Facebook 粉絲專頁等管道蒐集輿情，提供民眾所

需勞動資訊。 

二、青年事務委員會未來運作，除透過召開青年事務

委員會會議，相關青年政策議題進行局處專案報

告，讓青年委員深入瞭解政策內容，亦可透過政

策敲敲門方式，安排青年委員與市府局處議題交

流，提供諮詢與建議。 

壹、 散會:下午4時35分。 


